



Diese Kultur- und Sittenschilderungen werden bald unentbehrliche Verkaufsobjekte für den Buchhandel sein!

## Neue Kultur- und Sittenschilderungen

ALEXANDER VON ANDREEVSKY

### Russisches Rokoko

Die Prunkzeit der Zarinnen

Ganzleinen, Lexikonformat, prachtvoller Schutzumschlag  
200 Seiten mit Bildtafeln

**8.40 RM**

Die übermächtige Vitalität des Rokoko dichtet sich in einer Spurke so farbenfroh, so beeindruckend wie im 18. Jahrhundert. In einem Zeitalter, in dem das Judentum auf dem Scheitelpunkt der europäischen Politik stand, erstaunlich Pracht und unvergleichlicher Reichtum der Hauptstadt des Habsburgerreiches in einer gespenstischen Glorie, teil der reichen und mächtigen Welt nicht mehr glichen hat. Alexander v. Andreevsky führt uns jene Spurke stilfremder und grandioser Lebensstilnur. Er erzählt von den Magnaten, von Freimaurern, Theaterschlössern und Opern. Wie erstaunlich unheimlich ein grandioses Palasttheater in Modau und leben die Gefährten der Entdeckerin Paradies, die später die Gattin des Großen Schauspielers wurde. Die Kaiserstühle auf dem Balkon eines Burghofes, die 1917 Napoules erschossen sollte, steht neben Rahmenbildern, dessen Reichtum so groß ist, daß er die Zahl seiner Bilder nicht angeben kann, und neben Porträts, dem Gemälde des letzten Kaisers Karls. Eine Spurke in der absoluten Herrlichkeit der Zarinnen. Seltam und ohne Überzeugung, wie sie begann, so machte diese Zeit zu Eute geben. Ein letztes grandioses Werkstück wurde zum Vorarl einer neuen Epoche: Mit dem Zweiten Weltkrieg Josef die Stadt Napoleons, wurde die Befreiung Frankreichs von der Herrschaft des freudigen Stadtkönig eingetragen. Das ist ein Buch, das man mit liebendem Interesse und von Seite zu Seite gehöriger Spannung liest.

OTTO KIEFER

### Kaiser und Kaiserinnen von Byzanz

Ganzleinen, Lexikonformat, prachtvoller Schutzumschlag  
200 Seiten mit Bildtafeln

**8.40 RM**

Otto Kiefer zeigt uns ein Byzanz, wie es wirklich war und ist best nicht — wie wir es uns vorstellen — Großstadt, Tude, Künstler und ein zerstreuertes Formenbeispiel. Die mächtigen Reliefs eines Judentum und seiner festgefahrenen Götter Ehestand, die großen Siege über Thessaloniki und Olympia, die Anten des monumentalen Kaisersteines werden und in weichem präzisen Strahlungen gezeichnet. Feinste Zeichnungen aus dem Jahrhundert eines Alkibiades, eines Solon, eines Sokrates, der noch einmal den Sinnen bis jetzt gegen Delikatheit zurückbrachte, werden entzellt. Wie leben vom ehemaligen Untergang der letzten Kaiser jenseit dieser Zeit. Verlorenende, entflockte Frauen, ekt. mächtige Geschichten, politische und geistige, gelehrte und fröhliche, begegnen uns. Wir leben Trauer, die wir durch ein Wunder aus der Nacht eines dunklen Verbrechens ins Frühlingslicht des Kaiserhauses empfehligen. Ein Winterreich mit feierhaften Schönheiten und Reichtümern erfreut vor uns. Einzigartige Qualität in Kunst, Natur und Wissenschaft zeigen von dem Leben, sehr lebendigen Werken dieses großen Reiches. Im Gegensatz zum Herkunftsland Griechenland kann Karpathos nicht die strenge Natur zärtlicher Mütter und Väter, ein Überleben, so einsamlich fernliegend in einen fern fühlenden, spärlich bewohnten Raum. Eine beschusste Zeit und Stunde wird ebenso — Vergessen, wie es wirklich war. Niemand weiß für den Zauber dieser geheimnisvollen Welt reichlich Ihnen.

VERLAG REIMAR



## Neue Kultur- und Sittenschilderungen - fesselnd wie spannende Romane!

PAUL WIEGLER

### Könige von Frankreich

Von der Jungfrau bis zur Bluthochzeit

Ganzleinen, Lexikonformat, wiederröhiger Schutzumschlag  
225 Seiten, 5 Bildtafeln

**8.40 RM**

Ein großes Buch der Königin Blanche, in St. Moritz bei Davos, wurde an einem Winterspaß gelesen, bei dem die Witze als Witze verstanden waren. Die wilde Männer fanden zum Tanz in den Saal, in dem die Tänzerin soll bestanden. Eine der wildesten Männer war der König. Und man begann Weißgewandet zwischen den Tänzern zu schinden. Dieser geriet an die Reihe, und der König selbst geriet in Weiß. Ein junger Herzog von Bern bestellte ihren Mantel über ihr aus. Der König ließte die junge Herzogin lächeln, und dies war die Ursache seiner großen Krankheit und daß er den Verlust erfuhr. Das jedoch war Zeit des ersten Königs aus dem alten Reichsreich der Valois, das zwei Jahrhunderte über Frankreich regierte. Ein langer Zug von Menschen mit Schindeln, an dessen Anfang die Herzogin von Orléans übernahm und deren Ende die Schöne der Königin bestimmt, begleitet dieses Königsbuch vom Anfang des Mittelalters bis zum Drama der Religionenreiche. In den »Königen von Frankreich« führt Paul Wiegl erneut wieder in das heile Reich der Geschichte. Die alten Quellen berätselt, läßt er Kriege und Gebote, Vergrößerungen und Kinderfeiern, nachrichtige Begebenheiten und seltame Zeitgenossen, und aus tiefster Empfindung entfaltet vor uns ein Bild europäischer Geschichte. Es ist ein Werk, das auf ganz eigene Art gefüllt und einzigartig das Bild der Vergangenheit umgestaltet — ein hervorhebliches Buch, das mit Vergnügen und mit Interesse gelesen wird.

HANS O. MODROW

### Berlin 1900

Entwicklungsgegeschichte einer Stadt um die Jahrhundertwende

Ganzleinen, Lexikonformat, wiederröhiger Schutzumschlag, 265 Seiten  
42 Bilder in Kupferstichdruck

**7.80 RM**

Im »Schwarzen Turm« in der Goethestraße 50 August Steinböck und seine Tochter gegen den Doctor Uebel, Herr Ochs, Seine Zeichnungen sind wahrhaftig, gründlich den »Jungen Dogen«. Steinböck führte im Wintergarten die ersten Kostüme vor. Schauspieler wie Pohl, Grünberg, Duse, Uhauer waren die Lieblinge bei Berliner. Allen waren Waffenschmied mit Goldschmied und Goldschmied, Schmied und Schaffner. Und über den Spittelmarkt fuhr postillions der Omnibus. In Schöneberg und Wilmersdorf hielten die Bahnstationen. Provinzler fuhren in die neue Reichshauptstadt, um sich zu amüsieren. Freunde erfreuten sich, und zur selben Verhältnis sah die eigenständige Geschäftsfamilie der jungen Weltstadt. Das war Berlin um 1900 — in einer Zeit nachdrücklich und bewußtlosen Wohlstands, in einer Zeit großer Tiere und willkürlicher, teils verpaarter Möglichkeit, über Hans O. Modrow in seinem neuen Werk »Berlin 1900« von jener Zeit erzählt, kann erneut in uns die längst verschollene und bestens untersetzte Erinnerung, und wir erleben wieder die eigentlich erregende Unterhaltung jener Tage. Ein Buch für Berliner und Nichtberliner.

OBMING · BERLIN



Z  
AUSLIEFERUNG  
für Österreich  
für Wien, Linz, Wien  
für die Schweiz  
Meyer-Schott, Dogen

Noch niemals waren die Voraussetzungen für den Verkauf von Büchern dieser Art günstiger als heute!

